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1 	ATA DA VIGÉSIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS SOCIAIS 

2 APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Ao 12 (doze dias) do mês de 

	

3 	abril do ano de 2018 (dois mil e dezoito), às 14h00min, na sala 23-13, piso inferior, Campus da 

	

4 	UFCA em Juazeiro do Norte, situado à Avenida Tenente Raimundo Rocha, S/N - Bairro Cidade 

5 Universitária- reuniram-se sob a presidência da Professora Maria Cleide Rodrigues 

	

6 	Bernardino (Diretora do Conselho) os membros: Cícero Marcelo Bezerra dos Santos 

	

7 	representante docente do curso de Administração Pública), Marcus Vinicius de Oliveira Brasil 

	

8 	(representante do Mestrado em Biblioteconomia), Irma Gracielle Carvalho de Oliveira Souza 

	

9 	(representante docente do Curso de Biblioteconomia), Elieny do Nascimento Silva 

	

10 	Coordenadora da Especialização Gestão em Ambientes de Informação), Marcone Venâncio 

	

11 	da Silva (Coordenador de Implantação do curso de Ciências Contábeis), Mateus Ferreira 

	

12 	(Coordenador do curso de Administração), Wendell de Freitas Barbosa (Coordenador do 

	

13 	curso de Administração Pública), Francisco Raniere Moreira da Silva (Vice-coordenador da 

	

14 	Especialização Inovação Social em Economia Solidária ), Sandra Ribeiro Maia (representante 

	

15 	dos servidores técnico-administrativos). Demais presentes: professores: Denysson Axel 

	

16 	Ribeiro Mota, Cleirton André Silva de Freitas. Havendo quórum e, dando início à sessão, a 

	

17 	Presidente cumprimentou a todos e, em seguida, passou ao primeiro assunto. 01. 

	

18 	Homologação da ata da reunião anterior. A ata da 19 reunião ordinária realizada no dia 08 

	

19 	(oito) de março de 2018 (dois mil e dezoito), a qual foi encaminhada aos endereços 

	

20 	eletrônicos dos membros para apreciação prévia no dia 12 (doze) de março de 2018 (dois mil 

	

21 	e dezoito) foi homologada, por unanimidade, sem alterações. 02. Expediente: 2.1 - Inclusão 

	

22 	de pauta: a profa Cleide solicitou inclusão em pauta dos seguintes pontos: proposta do curso 

	

23 	na modalidade EaD, no âmbito do Programa Sistema Universidade Aberta do Brasil; PCC do 

	

24 	curso de Museologia na modalidade Bacharelado; PCC do curso de Arquivologia na 

	

25 	modalidade Bacharelado, ambos do curso de Biblioteconomia, sendo aprovado por 

	

26 	unanimidade. 2.2 - Exclusão de matéria na ordem do dia: Não houve. 3.3. Justificativa de 

	

27 	ausência de conselheiro: Não houve. 03. Ordem do dia. 3.1. Homologação do Ad 

	

28 	Referendum que aprova a comissão julgadora da 12 reabertura do concurso de professor 

	

29 	efetivo, setor de estuo: Auditoria e Perícia, referente ao edital n2 57/2016. Formação da 

	

30 	referida comissão: prof. Me. Paolo Giuseppe Lima de Araújo (UECE) presidente, prof. Me. 

	

31 	Sergio Henrique de Oliveira Lima (UFCA) 12 membro, Prof. Dra. Roberta Carvalho de Alencar 

	

32 	(UFC) 22 membro; prof. Dr. Elias Pereira Lopes Júnior (UFCA) suplente, sendo aprovado por 

	

33 	unanimidade. 3.2. Homologação do Ad Referendum que altera a comissão julgadora da 1 

	

34 	reabertura do concurso de professor efetivo, setor de estuo: Administração da Produção e 

	

35 	Estratégia, referente ao edital n2 57/2016. Formação da comissão julgadora atualizada: 

	

36 	prof. Dr. Alandey Severo Leite da Silva (UFCA) presidente; prof. Dr. Cleirton André Silva de 

	

37 	Freitas (UFCA) 12 membro; prof. Dr. Rodolfo Jakov Saraiva Lôbo (UFCA) 22 membro; prof. Dr. 
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38 	Rogério Teixeira Mâsih (UFC) suplente, sendo aprovado por unanimidade. 3.3. Homologação 

39 	do Ad Referendum que altera a banca julgadora do processo seletivo de professor 

40 substituto do curso de Biblioteconomia, setor de estudo: Pesquisa Aplicada à 

41 	Biblioteconomia e Ciência da Informação. Formação da banca julgadora atualizada: prof. Dr. 

42 	Lucas Almeida Serafim (UFCA) presidente; prof. Dra. Deise Santos do Nascimento (UFCA) 1 

43 	membro; prof. Dra. Elieny do Nascimento Silva (UFCA) 22  membro; prof. Dra. Ariluci Góes 

44 	Elliott (UFCA) suplente; Paulo Henrique de Souza Brandão (UFCA) secretário, sendo 

45 	aprovado por unanimidade. 3.4. Alteração na composição da comissão executiva do 

46 	concurso de professor efetivo, setor de estudo: Fundamentos Teóricos da Biblioteconomia 

47 	e Ciência da Informação. Formação da comissão executiva atualizada: prof. Dra. Deise 

48 	Santos do Nascimento (UFCA) presidente; prof. Dr. David Vernon Vieira (UFCA) 12 membro; 

49 	prof. Dra. Carla Façanha de Brito (UFCA) 22  membro; Paulo Henrique de Souza Brandão 

50 	(UFCA) secretário, sendo aprovado por unanimidade. 3.5. Aulas vagas por afastamentos ou 

51 	contratações tardias de professores. O prof. Mateus argumentou dizendo que havia 

52 	assumido a coordenação do curso no inicio de fevereiro do ano corrente, e em decorrência 

53 	de contratações tardias, para alguns alunos do curso de Administração, as aulas começaram 

54 	um mês depois do início do semestre 2018.1 por falta de professores para algumas 

55 	disciplinas do curso em questão. Desta forma, visando minimizar os prejuízos, ele 

56 	juntamente com o prof. Marcone e prof. Jeniffer assumiram referidas disciplinas até a 

57 	chegada efetiva do docente aprovado no concurso. Solicitou ainda que seria interessante 

58 	que as coordenações de cursos contribuíssem neste sentido, pois já foi aluno nesta 

59 	Universidade, vivenciou esta situação e que seria prejudicial para o aluno. Na ocasião, o prof. 

60 	Wendell perguntou sobre a vaga de direito em decorrência da redistribuição da prof. 

61 	Virginia, pois faltava no curso de Administração Pública docente nesta área. Observou ainda 

62 	que o prof. Geovani que é da mesma área, estava afastado para o doutorado e que o prof. 

63 	Marcelo não dava conta de todas as demandas. Foi esclarecido pela presidência que a UFCA 

64 	recebeu novos códigos de vagas para docente e que ele enviasse a solicitação do concurso 

65 	para o centro. Os pontos 3.6, 3.7, e 3.8, por abordarem a questão da distribuição de 

66 	espaços físicos e em virtude do prof. André ter que comparecer a outro compromisso 

67 	foram discutidos conjuntamente. Inicialmente, o prof. André fez uma explanação acerca dos 

68 	espaços físicos e ocupação dos mesmos, bem como acerca das etapas em construção. 

69 Destacou ainda a entrega de bebedouros novos, ar condicionado, mobiliário e 

70 	computadores, inclusive para a 62  etapa. No que se refere à solicitação de alinhamento das 

71 	salas de aulas e gabinetes do curso de Administração em um mesmo bloco foi esclarecido 

72 	que embora se tratasse de espaços comum, era possível fazer uma reorganização dos 

73 	espaços. No que se refere às salas 34 e 69, ressaltou-se que serão transformadas em 

74 	laboratórios. Segundo afirmou prof. André, estes dois laboratórios serão montados d ante 
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75 	as férias, ou seja, em julho do corrente ano, e ficarão sob-responsabilidade do centro. Isto 

	

76 	sem comprometer as demandas para 2018.2. O prof. Marcone se manifestou dizendo que 

	

77 	era necessário lutar pelos espaços, fazer um acompanhamento, que o professor teria que 

	

78 	participar das discussões e pediu que a direção repassasse as informações aos demais 

	

79 	envolvidos. Prof. Wendell reivindicou espaços para laboratórios do curso de Administração 

	

80 	Pública, pois havia previsão no PPC do curso, bem como gabinetes de professores. O prof. 

	

81 	André disse que se houvesse essa previsão no PPC do curso seria priorizado. Prof. Raniere 

	

82 	observou a necessidade de pontuar critérios para as ocupações, que o centro precisava se 

	

83 	organizar neste sentido. Prof. Marcus concordava que dentre estes critérios, um poderia ser 

	

84 	por grupos produtivos. Observou-se ainda a possibilidade de divisão de salas. Após as 

	

85 	discussões, prof. André esclareceu ainda que o centro era o responsável pela gerencia dos 

	

86 	espaços, que todas as unidades acadêmicas estavam reivindicando espaços no momento. 

	

87 	Assim, após a conclusão das etapas em andamento, todos seriam contemplados. O prof. 

	

88 	Marcelo destacou a necessidade de observar nas demandas de turmas a quantidades de 

	

89 	alunos, pois haveria uma melhor distribuição de salas. Prof André destacou também que foi 

	

90 	realizado um planejamento virtual de novos espaços e constatou-se que haveria espaço para 

	

91 	as demandas. Na alocação de espaços seria levando em conta o PPC do curso, ou seja, 

	

92 	demandas da graduação relacionadas ao ensino, pesquisa e extensão. Dando continuidade, 

	

93 	prof. André informou também da disponibilidade da sala i301 para uso comum dos 

	

94 	professores da UFCA que estão sem gabinetes, funcionando como uma sala dos professores 

	

95 	a partir do dia 28/05/2018. Com  relação à solicitação de apoio e disponibilidade de salas 

	

96 	para a duplicação do curso de Administração em 2018.2, o prof. André afirmou que haveria 

	

97 	disponibilidade de sala e que a demanda poderia ser atendida. Em seguida, o prof. Marcus 

	

98 	informou que havia recebido um parecer da prof. Caroline, o qual informava que o curso já 

	

99 	dispõe de 100 vagas. Portanto, o MEC sinalizou que teria que ser implantado em 2018.2. 

	

100 	Caso contrário, a UFCA seria penalizada. Após as explanações, os membros aprovaram, por 

	

101 	unanimidade, pela referida implantação em 2018.2. Quanto à disponibilidade da sala 88, 

	

102 	bloco III, piso inferior, para gabinete de professores em 2018.2, conforme definido pelo GTT 

	

103 	dos espaços e remanejamento das aulas para outra sala em bloco do IISCA, não seria 

	

104 	possível. Entretanto, com a entrega da 62  etapa, prevista para 2019.1, a referida sala seria 

	

105 	transformada em gabinetes de professores em 2019.1 e seria gerenciada pelo CCSA. 3.9. O 

	

106 	valor do orçamento destinado ao CCSA. Valor total da cota para diárias e passagens; 

	

107 	eventos e capacitação. A presidência comunicou que será destinado R$ 7.120,00 para 

	

108 	capacitação de docente vinculado ao CCSA. O referido recurso será gerenciado pela 

	

109 	PROGEP/UFCA. Foi solicitado que as coordenações de cursos enviassem propostas com 

	

110 	critérios para as despesas e que seria debatida em reunião do conselho. O valor para visita 

	

111 	técnica, gerenciado pela PROEN/UFCA não foi informado. A prof. Cleide solicitou o 
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112 	planejamento para 2018.2 das visitas técnicas e que fosse encaminhado para o centro. O 

113 	valor de R$ 37.000,00 para eventos será gerenciado pela PRPI/UFCA, conforme a publicação 

114 	apresentada. Quanto às viagens internacionais não há verba no exercício de 2018 (dois mil e 

115 	dezoito). 3.10. Demandas de turmas para o semestre 2018.2: planejamento, organização e 

116 	prazos. A presidente comunicou o período de ofertas de turmas para 2018.2, do dia 23 a 

117 	27/04/2018, conforme constava no calendário acadêmico. Observou-se que o prazo seja 

118 	rigorosamente cumprido, pois isso facilitaria na organização e preenchimento da planilha 

119 	dos espaços. 3.11. Proposta do curso na modalidade EaD, no âmbito do programa Sistema 

120 	Universidade Aberta do Brasil; PCC do curso de Museologia na modalidade Bacharelado; 

121 	PCC do curso de Arquivologia na modalidade Bacharelado, ambos do curso de 

122 	Biblioteconomia. Com  a palavra o prof. Denysson fez um breve relato acerca dos projetos. 

123 	Segundo prof Denysson, a Proposta do curso na modalidade EaD estava em construção. 

124 	Informou também que a proposta não passou no colegiado do curso de Biblioteconomia, 

125 	pois a coordenadora do curso estava viajando e a coordenação não possuía Vice- 

126 	coordenador, de forma que não foi possível realizar uma reunião. Argumentou ainda que 

127 	havia conversado com o setor responsável na PROEN e o prazo final de entrega era dia 

128 	20/04/2018. Questionado acerca da apresentação dos PPC em questão, ele mencionou que 

129 	não foi possível apresentar o PPC de Museologia e Arquivologia em tempo. Continuando, o 

130 	prof. Denysson argumentou que a mudança relacionada ao novo SIGAA e o não 

131 	funcionamento do SIPAC, no período de 28/03/2018 a 09/04/2018, atrapalhou o andamento 

132 	dos projetos mencionados. A prof. Cleide comunicou que o PCC de Museologia já havia sido 

133 	aprovado em reunião do Conselho, pois já tramitava desde o ano de 2014 ( dois mil e 

134 	quatorze). Na oportunidade, o prof. Wendell solicitou ciência do centro para adesão na 

135 	mesma proposta do curso na modalidade EaD, no âmbito do programa Sistema Universidade 

136 	Aberta do Brasil. Após os questiona mentos, foi deliberaram , por unanimidade, que o 

137 	conselho tinha ciência da tramitação das propostas: curso na modalidade EaD, no âmbito do 

138 Programa Sistema Universidade Aberta do Brasil do curso de Biblioteconomia e 

139 	Administração Pública, PPC de Museologia e PCC de Arquivologia e que estes seriam 

140 	encaminhados para apreciação na CEG/PROEN/UFCA. 4. Comunicado dos membros e da 

141 	presidência. Recredenciamento da UFCA. A Profa. Cleide comunicou que a UFCA completará 

142 	em 5 de junho deste ano cinco anos de existência e que conforme o MEC a instituição 

143 	deverá protocolar pedido de recredenciamento ao final deste ciclo avaliativo. Portanto, 

144 	solicitaria uma reunião extraordinária com a Profa. Caroline Gonçalves da PROEN para que 

145 	seja orientado com relação aos protocolos. A Profa. Cleide informou ainda que, com o 

146 	recredenciamento todos os cursos serão avaliados ou reavaliados e, para isto seria 

147 necessário que as coordenações solicitassem aos seus docentes que 

148 	preparem a documentação comprobatória das atividades desenvolvidas nos últimos 3 anos, 
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149 	e de posse dessa documentação armazene nas coordenações para quando a visita do MEC 

150 	chegar seja apresentado. Os demais esclarecimentos serão sanados pela Profa. Caroline. 

151 	Proposta de resolução da carreira docente - encaminhamentos na última reunião da 

152 	CPPD. Foi comunicado pela presidência que na última reunião da CPPD, os membros 

153 	aprovaram a resolução que tratava da carga horária docente, e que faltava passar na reunião 

154 	do CONSUP. Nada mais havendo a tratar, a presidente agradeceu a presença de todos e deu 

155 	por encerrada a reunião, às 17h00min, que para constar, eu, Sandra Ribeiro Maia, Secretária 

156 	do Centro de Ciências Sociais Aplicadas, lavrei a ata que depois de aprovada, será assinada 

157 	por mim e pelos presentes. Juazeiro do Norte/CE, 12 (doze) de abril de 2018 (dois mil e 

158 dezoito). 

Francisco Raniere Moreira da Silva 

Marcone Venâncio da Silva 
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Marcus Vinicius de Oliveira Bral 

Mateus Ferreira 

Maria Cleide Rodrigues Bernardino ( 
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